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新聞界舉行慶祝中華人民共和國成立67周年國慶酒會。行政長官梁振英、中聯辦副主任楊健等主持祝酒儀式

梁振英楊健主禮 張國良講話籲同業秉持專業操守

新聞界賀國慶 500同業歡聚

香港新聞界慶祝國慶籌委會執委會主席張國良代表新聞界籌委會在會
上致辭，全文如下：

今年是我們香港新聞界國慶籌委會舉辦國慶酒會的60周年，六十年前
，也就是1956年，我們香港七家傳統的愛國媒體，率先組成了慶祝中華人
民共和國國慶的籌委會，並在當年的十月一日，舉辦了香港新聞界首場國
慶酒會。從此以後，隨着我們新中國政權日益鞏固，國家的建設飛速發展
，國際地位日益提高，同時香港同胞對國家的認知、認同也日益增長，我
們香港新聞界就有越來越多的同行逐年參加了我們的籌委會和國慶酒會。
香港回歸以後，我們香港媒體界幾乎所有的主流媒體和媒體人都陸續加入
了我們這個行列。今年，我們香港新聞界國慶籌委會有254位新聞界的前
輩、大佬，各大媒體的老闆、股東，以及中高層採編、經營、管理人員組
成，陣營空前鼎盛。這充分表明，我們香港新聞界廣泛認同，衷心擁護我
們中華人民共和國和香港回歸，實行一國兩制。在過去的六十年中，我們
香港新聞界的同行，在自身努力增加對國家認識的同時，對國家各方面的
發展進步，對香港回歸的進程，進行了大量的有益的報道，對促進我們香
港同胞了解國家，香港內地合作交流，擴大國家在國際上的影響，以及香
港順利回歸做出了重要的貢獻。其實，我們香港新聞界歷來就有愛國的傳
統，在近現代中國新聞史上，香港新聞界有非常重要的地位和光輝燦爛的

篇章。這就是因為，在過去一個半多世紀中，香港新聞界曾經集中了許多
傑出優秀的愛國愛港人才，他們始終堅持新聞人的操守和良知，崇尚自由
民主，倡導文明進步，揭露專制腐敗，維護公平正義，他們對國家的命運
、民族的安危、香港的前途有非常高的責任感和使命感，有很強的敏銳性
和前瞻性，也有很深刻的洞察力和判斷力。

因此，在國家和香港各個重要的時期，他們都發出了非常重要的、有
價值的、有影響的新聞報道和評論文章，對國家和香港的發展進步、繁榮
穩定做出了貢獻，得到了國人和世人的尊敬。

目前新聞素質普遍低下
但是，我們也遺憾的、失望的看到，我們現在新聞界有些不良狀況。

無可否認，我們現在的新聞素質普遍低下，媒體的公信力逐年的滑落，特
別令人注意的是，香港新聞界有一種歪風邪氣，這就是有些新聞媒體，有
些新聞人違背了做新聞的操守和原則，他們不注重新聞的真實、真相，不
追求新聞的品質和價值，而是熱衷於追求極端，追求刺激，以至於不分黑
白，混淆是非。特別是近期以來，他們對有些鼓吹香港獨立、企圖分裂國
家、危害香港的這種非常危險的異端邪說，竟也大肆鼓噪、惡意炒作，推
波助瀾、煽風點火，有的媒體連篇累牘的拼湊，甚至於編造、鼓勵支持港

獨的言論，肆無忌憚地為港獨分子張目造勢，他們甚至於迫不及待地追訪
一些一時說了錯話的年輕人，迫使他們說出更加出格和極端的言論，把他
們逼上不歸之路。更為令人可氣的是，他們一方面做着違背新聞道德的事
，同時又高喊新聞自由，企圖佔領我們新聞界的道德高地。

在15年以前，我曾經應邀去香港電台講過新聞自由，香港電台當時有
70多位同行跟我互動，基本上有共識。我清楚的記得，當時我特別強調新
聞自由的兩條低線，一個是法治、一個是責任。我們香港一貫引以自豪的
香港的核心價值有兩根堅實的支柱，一個是法治，一個是自由，法治保障
自由，自由遵循法治，兩者相輔相成，相得益彰，這才有東方之珠的璀璨
光芒。在香港的法治中，根本大法是《基本法》。基本法是國際公認的、
保證我們香港 「一國兩制」的法源和基礎。 「一國兩制」主體是一國，沒
有一國的憲政立法，怎麼能有香港的 「兩制」？因此，否定一國、動搖一
國就是摧毀香港的 「一國兩制」，要把香港逼向滅頂的深淵。

扶正祛邪 止惡揚善
再說責任。責任是什麼？責任是一種崇高的精神，是一種神聖的良知

，我們的先輩教導我們，一個人可以不信神，但是他不能不信神聖。一個
不信神的人，甚至於不信教的人，依然可能是一個好人，但一個不信神聖
的人，他絕對是一個壞人。為什麼呢？神聖是我們頭頂和心底的天，俗話
說，天地良心，如果一個人連天都不敬，連天都不怕，他一定會逆天行事
，大逆不道。大逆不道的至極，就是欺師滅祖，數典忘祖，出賣民族利益
，背叛自己的祖國，就是人人痛恨、人人唾罵的不肖子孫、民族敗類、賣
國賊。

各位同行，我剛剛去了蘇州，在崑山參觀了顧炎武的故居和博物館，
顧炎武是我們明末清初的一位大儒。大家都可能記得，他的至理名言是 「
國家興亡，匹夫有責」。我們香港現在跟整個國家一樣，正處在非常重要
的關鍵的歷史轉型時期。在這個時期，有一些社會矛盾和亂象，甚至對抗
，出現一些奇談怪論，也不是奇怪的事情。關鍵是面對香港目前的這種社
會狀況，我們真正有良知的新聞人應該更好的秉持我們的專業操守和良知
，運用我們專業的技巧和智慧，全面反映社情民意，客觀分析深層原因，
消除、化解矛盾和紛爭，引導、凝聚社會的共識，扶正祛邪，止惡揚善，
推動國家的發展進步，維護香港的繁榮穩定。

香港新聞界22日在金鐘萬豪酒店隆重舉
行 「慶祝中華人民共和國成立67周年國慶酒
會」 ，行政長官梁振英、中聯辦副主任楊健
、財政司司長曾俊華、外交部駐港特派員公
署副特派員宋如安、駐港部隊副政治委員陳
亞丁、全國政協常委唐英年以及多位特區政
府局長應邀主禮，並主持祝酒儀式。酒會共
有500多位香港媒體高層及社會名流出席，
濟濟一堂，共慶華誕。

新聞界慶祝國慶籌委會執委會主席張國
良在致辭時，直斥有傳媒肆無忌憚地為 「港
獨」 分子張目造勢，呼籲真正有良知的新聞
人更好地秉持專業操守和良知。（講話全文
見另段）

張國良批評當前新聞界的不良風氣，違背新聞操
守和良知。他指出，現在的新聞素質普遍低下，媒體
的公信力逐年的滑落，特別令人注意的是，香港新聞
界有一種歪風邪氣，這就是有些新聞媒體，有些新聞
人違背了做新聞的操守和原則，他們不注重新聞的真
實、真相，不追求新聞的品質和價值，而是熱衷於追
求極端，追求刺激，以至於不分黑白，混淆是非。

歪風邪氣 為「港獨」造勢
張國良續指出，特別是近期以來，他們對有些鼓

吹 「香港獨立」、企圖分裂國家、危害香港的這種非
常危險的異端邪說，竟也大肆鼓噪、惡意炒作，推波
助瀾、煽風點火，有的媒體連篇累牘的拼湊，甚至於
編造、鼓勵支持 「獨立」的言論，肆無忌憚地為 「港
獨」分子張目造勢，他們甚至於迫不及待地追訪一些
一時說了錯話的年輕的人，迫使他們說出更加出格和
極端的言論，把他們迫上不歸之路。更為令人可氣的
是，他們一方面做着違背新聞道德的事，同時又高喊
新聞自由，企圖佔領我們新聞界的道德高地。

姜在忠、甘煥騰頒感謝狀
為答謝各方支持，香港新聞工作者聯會主席姜在

忠與香港報業公會主席甘煥騰在酒會上向企業代表頒
發感謝狀，包括福建社團聯會副主席劉與量、香港大
公文匯傳媒集團副董事長兼總經理歐陽曉晴、香港江
蘇社團總會常務副會長姚茂龍、康健國際醫療集團有
限公司行政副主席曹貴子、中信泰富有限公司投資者
關係及企業傳訊副總裁陳濛、中國銀行（香港）有限
公司企業傳訊助理總經理葉麗麗、嘉華集團企業事務
副總經理鄭松雪、Pompei Limited主席黃永成等。

酒會於下午四時半在熱烈的氣氛中結束。

▲新華社亞太總分社社長俱孟軍（左）歡迎唐英年
來臨酒會。後排左起：顧堯坤、趙應春、姜在忠

▲左起：曾俊華、楊健、司徒傑在酒會合照

張國良講話得到業界共鳴，紛紛發表談話。
資深傳媒人魏繼光：
再三細讀了張國良會長在香港新聞界慶祝國慶

酒會上的講話，我的第一感覺是大快人心、衷心敬
佩。張會長說出了每一位有良知的、有責任感的、
有新聞操守的、崇尚自由民主的香港傳媒人的心聲
。本人在香港媒體服務逾40載，在經驗教訓中不斷
成長成熟，對此更有深刻的認識和體會。張會長15
年前強調的新聞自由的兩個底線，一是法治，一是
責任，在今天尤其顯得重要，作為傳媒人，心中必
須時刻牢記：什麼是良知、什麼是實事求是、什麼
是操守和責任。

資深傳媒人許平：
對張國良會長的講話，與在場三位商界朋友均

有同感，認為他的講話及時，指出當前香港的一股
歪風，尤其面對獨立傾向的這個壞風氣，每一個香
港人都不能坐視不理。夠膽罵人不難，在全社會都
似乎懵懵懂懂之中，有一個坦率而不怕得罪人的真

言，就是可貴。
資深傳媒人彭少良：
香港近年 「港獨」份子越來越猖獗，與部分傳

媒的推波助瀾不無關係。身為一位資深報人，對此
現象是感到痛心的。

今次在新聞界國慶酒會上，張國良會長的講話
，對宣揚 「港獨」的媒體作出了嚴肅的批評，為新
聞界激濁揚清，很及時，亦很有必要。

真言可貴 大快人心

▲左起：趙應春、梁振英、張國良在酒會上交談

張國良：新聞自由應有兩底線

▲

左起：施子清、許曉暉、陳清霞、馮丹藜、楊孫
西、中聯辦新界工作部副部長張肖鷹
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